

# MaMed 02<sup>1</sup> – die Konkurrenz der Schönen und Guten

Einige von Euch haben kürzlich anlässlich einer Umfrage – der MaMed 02 – über ihre Lesegewohnheiten Auskunft gegeben. Aber – nein, MaMed 02 hat sich nicht um das Buch interessiert, welches Ihr gerade lest, sondern hat eine Hitparade erstellt über die Fachliteratur, die Euch (oft unbestellt) täglich ins Haus flattert – ob Ihr die Journals im letzten Halbjahr jeweils freudig erwartend durchgesehen und diesen oder jenen Artikel in der einen oder anderen Rubrik wirklich gelesen habt; ob Ihr die als lesenswert beurteilten Zeitschriften auf die – unendliche – Warteschleife auf der berühmten Pendenzenbeige geschickt habt; ob Ihr die unbestellte Post direkt zum Altpapier entsorgt habt; oder ob Ihr sie vielleicht gar nicht einmal wahrgenommen habt ...

MaMed 02 – das muss klar gesagt sein – ist eine Studie, welche im Interesse der Industrie gemacht wird, und nicht eine redaktionelle Umfrage. Die Industrie kann aus den Umfrageergebnissen von MaMed 02 ermessen, ob und wie intensiv sie mit ihrer Werbung das gewünschte Zielpublikum erreicht. Alle weiteren Interpretationen aus dieser Studie sind nur in einem sehr beschränkten und mit grosser Vorsicht zu geniessenden Umfang möglich; insbesondere diejenigen Interpretationen, welche die inhaltliche Qualität der Zeitschriften sowie deren Akzeptanz und spezifische Beurteilung durch die von den jeweiligen Editoren angezielte Leserschaft betreffen ...

Die Redaktion von PrimaryCare kann aus der MaMed 02 lesen, dass PrimaryCare nach nur einem Jahr bereits einen sehr erfreulichen Beachtungsgrad in der Deutschschweiz und Romandie erlangt hat und zur wichtigsten politischen Plattform für die Hausarztmedizin geworden ist ...

Weiter kann sie aus MaMed 02 entnehmen, dass bei den LeserInnen ein grosser Wunsch nach einem Ausbau der hausärztspezifischen Fortbildung besteht. Daran arbeitet PrimaryCare ganz intensiv weiter – mit einem sehr ehrgeizigen Projekt, das getreu nach dem Fortbildungsprogramm der

SGAM Eurer aktiven Mithilfe bedarf. Die Fortbildung unter Peers – von HausärztInnen für HausärztInnen unter gezieltem Bezug von ExpertInnen – ist anerkannterweise die wirksamste Art, den beruflichen Alltag zu beeinflussen und somit die Qualität ärztlichen Denkens und Handelns zu verbessern – zum Nutzen für unsere PatientInnen und zur «klugen Sorge für uns selbst»<sup>2</sup>...

Sicher haben viele von Euch etwas wichtiges mitzuteilen, das alle LeserInnen von PrimaryCare interessieren kann. PrimaryCare ist eine offene Zeitschrift und lebt von Eurer aktiven Beteiligung, Euren Beiträgen und Eurem Feedback. Sie ist ein Sprachrohr für die Kommunikation unter den HausärztInnen der ganzen Schweiz!

Wir freuen uns auf Eure spontan eingereichten Fortbildungsbeiträge aus der Arbeit in Euren Qualitätszirkeln, in Workshops von Fortbildungsveranstaltungen, Kongressen und Tagungen – über hausärztliche Original-Forschungsarbeiten gar. Darüber hinaus werden wir aber auch immer wieder aktiv auf Euch zukommen, für PrimaryCare zu schreiben ...

*Bruno Kissling*  
für die Geschäftsleitung  
von PrimaryCare

<sup>1</sup> Der ganze Bericht zur MaMed 02 ist abrufbar unter der Internetadresse:  
<http://www.gfs.ch/publikationen/medzeit/>

<sup>2</sup> Suzanne Braga, Bürgenstock 2001

# MaMed 02<sup>1</sup> – La concurrence des meilleurs

Certains d'entre vous ont répondu récemment à une enquête intitulée MaMed 02, qui vous interrogeait sur vos habitudes de lecture. MaMed 02 ne s'intéressait évidemment pas au dernier roman que vous étiez en train de lire, mais cherchait à constituer le palmarès de la littérature spécialisée reçue chaque jour, gratuitement ou pas, sollicitée ou pas, dans votre cabinet médical. L'objectif était de voir dans quelle mesure vous aviez apprécié telle ou telle publication reçue dans le courant du semestre passé. Il s'agissait aussi de savoir si vous aviez pris le temps de lire l'un ou l'autre article dans l'une ou l'autre des rubriques, si vous aviez pris le parti de poser certains journaux que vous aviez retenus sur la fameuse pile des documents en attente, si vous aviez procédé à un simple classement vertical, ou s'ils vous avaient carrément complètement échappé ...

MaMed 02 est – que cela soit bien clair – une étude réalisée à l'intention de l'industrie pharmaceutique. Ce n'est pas une enquête de la rédaction. L'industrie peut en effet, à partir des résultats de l'enquête MaMed 02, se faire une idée de son impact auprès de son public-cible. Il faut donc prendre avec circonspection et une grande prudence toute autre interprétation des résultats de MaMed 02, et tout particulièrement les éventuelles conclusions des divers éditeurs à propos de la qualité du contenu, du degré d'acceptation par les lecteurs/lectrices, ou de l'appréciation de leur public spécifique ...

La rédaction de PrimaryCare retient de MaMed 02 que notre journal jouit, un an à peine après sa première parution, d'un degré de notoriété fort réjouissant parmi les Collègues, tant alémaniques que romand-es, et qu'il se présente d'ores et déjà comme la principale plateforme politique en Médecine de Premier recours ...

On y constate également que les lecteurs et lectrices de PrimaryCare souhaitent clairement le développement d'un contenu dédié à la formation continue en Médecine de Premier recours. PrimaryCare va continuer à y consacrer des efforts importants, notam-

ment au travers d'un projet ambitieux qui nécessitera de votre part une collaboration active, exactement dans le sens que prévoit le Programme de formation continue de la SSMG. La formation entre Collègues, de médecin de famille à médecin de famille, avec le soutien ciblé d'experts, est sans aucun doute la manière la plus efficace d'influencer nos habitudes en pratique quotidienne, et donc d'améliorer la qualité de nos raisonnements et de notre activité médicale. Cela a été démontré maintes fois. Toujours, naturellement, dans l'intérêt de nos patients et de nos patientes, et avec «le souci intelligent de notre propre personne»<sup>2</sup>...

Vous êtes certainement nombreux à avoir quelque chose d'important à dire, susceptible d'intéresser tous les lecteurs et lectrices de PrimaryCare. PrimaryCare est un journal ouvert, qui vit votre soutien actif, de vos contributions et de vos réactions. Il se veut une vraie tribune pour les médecins de Premier recours de Suisse.

Nous serons heureux de publier les textes que vous nous enverriez spontanément, sur vos activités de formation continue – issus par exemple de vos Cercles de qualité, ou d'ateliers, de congrès, ou de séminaires auxquels vous auriez participé, ou encore de vos propres travaux de recherche réalisés au sein de votre cabinet médical. Nous allons d'ailleurs revenir régulièrement à la charge pour vous solliciter et vous encourager à vous exprimer dans PrimaryCare ...

*B. Kissling*

Membre du Conseil  
de Direction de PrimaryCare  
(Trad. R. Bielinski)

<sup>1</sup> Le texte complet du rapport peut être lu sur Internet, à l'adresse:  
<http://www.gfs.ch/publikationen/medzeit/>

<sup>2</sup> Suzanne Braga, Bürgenstock 2001